

Ha regresado á esta corte después de recorrer las naciones mas adelantadas en las ciencias telegráficas, á cuyo objeto fué comisionado en diciembre último el director de sección del cuerpo de telégrafos D. Francisco Mera.

Dicen de Figueras que el 26 de abril quedaba ya en estado de defensa la causa criminal instruida en aquel juzgado sobre el doble asesinato cometido el 23 del mismo mes por un joven zapatero de 21 años de edad, en las personas de sus respectivas esposa y suegra, segun saben ya nuestros lectores. El ministerio público pide contra el infeliz parricida la pena de muerte. Este sigue en el hospital donde se le creyó cadáver á consecuencia del tóxico que tomó intentando suicidarse.

La compañía del telégrafo eléctrico del Reino-Unido acaba de adoptar el telégrafo impreso del profesor Hughes, celebrando un contrato con su inventor que reserva á la compañía el derecho esclusivo de este aparato en Inglaterra. Se ha colocado en uno de los hilos de la compañía, entre Birmingham y Lóndres, destinado exclusivamente á la transmisión de los despachos privados. Se dice haber obtenido una velocidad media de 40 telegramas por hora, y se espera una velocidad aun mayor empleando mujeres en la manipulación. La compañía se ha propuesto destinarlo únicamente á la comunicación de las ciudades más importantes, con una tasa reducida y uniforme de 5 rs. por despacho. Comprende ya la red a Londres, Birmingham, Chester, Liverpool, Manchester, Oxford, Runcorn, etc. Existen además muchas líneas en construcción subvencionadas por las poblaciones que atraviesan con objeto de constituir así una sociedad de consumidores obligados.

LA IBERIA inserta hoy un extenso comunicado del Sr. D. Vitoriano de Amerller, fechado el 20 de abril, y en el que se lamenta de las vejaciones sufridas con motivo de las causas que se le formaron durante la anterior administración, y que hoy pendan del falle del Supremo Tribunal de Guerra y Marina.

Tomada de la noticia de un periódico de Bilbao, dijimos que el simpático y aplaudido diestro Antonio Carmena (el Gordito) no había sido contratado por la empresa de la plaza de toros de aquella villa por haberse negado á banderillear. Hoy, mejor informados, podemos asegurar que este torero no hizo otra cosa que lo que debía: éste es, escrutararse como espada, sin que pudiera constar en la escritura la condición de poner banderillas, por ser faena de menor importancia, pero estando dispuesto á ponerlas y á hacer cuánto pude y sabe el apuesto español, deseoso de complacer al público, como lo viene haciendo en Madrid. Esta se nos dice que

es la verdad de lo ocurrido, ignorando lo que después acordase la empresa para no contratarlo.

Durante la semana que finaliza hoy se han prestado por los médicos de guardia de la casa de socorro del segundo distrito, los auxilios siguientes: por heridas de quimeras y atropellos, 14; por accidentes varios 6, siendo tres de estos graves. En la consulta pública se ha socorrido a 34 padres de las parroquias de San Ildefonso, San José y Chamberí, siendo en su mayoría niños de tierna edad.

Dice el DIARIO de Villanueva y Geltrú: «Tenemos la satisfacción de participar á nuestros lectores, que terminados los platos de la farola que deberá colorearse en nuestra rada y sobre el peñón de San Gervasio, se van á remitir cuanto antes al gobierno para la subasta de las obras, habiéndolas manifestado personas que ha tenido ocasión de ver dichas plazas, que además de las espléndidas condiciones que tienen para el objeto á que se destina dicha farola, reunen otras de belleza esterior y de accesorios, por decirlo así, que la constituirán á la vez un objeto de nota de utilidad y ornato para nuestra hasta aquí tan desatendida rada».

El ayuntamiento de Zaragoza costó el 12 unos funerales por el eterno descanso de la heroína Manuela Sanche, que tanto se distinguió cuando el sitio de aquella ciudad en la guerra de la Independencia. El templo estuvo muy concurrido, asistiendo y presidiendo el acto la autoridad municipal.

El Morning Herald dice que Mr. Walker, agente confidencial de M. Chase, ha llegado a Inglaterra, procedente de Washington con plenos poderes para negociar un empréstito de cuatro mil ochocientos millones de reales para el gobierno federal. Parece que este empréstito habrá de tener un interés de 7 por 100, pagado por semestres en Londres, y que para estimular á los capitalistas y garantizar los capitales, se hipotecaría las plantaciones de algodón y otras propiedades confiscadas á los confederados. No habiendo tenido éxito en Londres las proposiciones de Mr. Walker, se ha trasladado á Manchester, donde espera alcanzar favorables resultados.

De París escriben que el 30 al medio día entregó nuestro embajador a monsieur Drouyn de Lhuys 500,000 francos, último plazo de la indemnización pactada en 15 de febrero de 1862 que arreglo como se sabe las antiguas cuentas de la campaña de 1823. Con este motivo se ha levantado un acta que acredita estar saldados estas cuentas firmándose dos ejemplares por Mr. Drouyn de Lhuys á nombre de Francia y por el Sr. Istúriz en el de España.

La diputación helénica debe, según se dice, pedir al rey de Dinamarca que el plazo de un año fijado por él para que el príncipe Guillermo tome posesión del trono griego se reduzca á menos tiempo.

Esta mañana han curado en la casa de socorro de la calle de Fuencarral á una pobre clega que á consecuencia de una caída se rompió un dedo de la mano izquierda.

Durante la función que dió ayer tarde en el teatro del Circo la academia «La infantil», se repartieron varias poesías alusivas á la festividad del Día de Mayo.

—En el teatro del Circo tendrá lugar en uno de los primeros días de la próxima semana la presentación del acróbat «Mallam», niño de 10 años que ha dado la atracción en cuantas partes ha dado a conocer su habilidad ejecutando la arriesgada suerte de «El vuelo de los trapejos», que tanta fama dió al célebre Leontini.

Los artistas que formaban parte de la compañía lírica italiana del incendiado teatro del Circo barcelonés han sido contratados para dar una serie de funciones en el Teatro Principal, alterando con los de la compañía dramática que actúa en este último celoso. Como la mayor parte de los profesores de la orquesta del Circo han perdido sus instrumentos entre las ruinas de dicho teatro, y como algunos de ellos no se encuentran con suficientes medios pecuniarios para proporcionarse otros nuevos, algunas personas filantrópicas han manifestado su organización para dar en Valencia ocho funciones más.

Según las últimas noticias recibidas de la América meridional, el presidente del Perú, D. Miguel San Roman, se halla gravemente enfermo, y siendo su enfermedad de tal naturaleza que no promete próximo restablecimiento, se ha mandado llamar con urgencia al primer vice-presidente general Pezet, que actualmente reside en Europa á fin de que tome posesión del mando supremo de aquella república.

Ayer ha vuelto á esta corte, vieniendo de Aranjuez, S. A. R. el duque de Brabante, acompañado de S. A. el infante duque de Montpensier, con objeto de visitar el magnífico templo del Escorial y sus dependencias, para cuyo punto salieron sin detención, siendo muy agradable á S. A.

esta visita, en la que examinó minuciosamente todas las bellezas artísticas que contiene aquel sumiso monasterio, del que regresa ya S. A. A. noche misma al Palacio de Madrid.

Hoy también han estado en el Museo de pintura y escultura, donde tanta riqueza artística se ha reunido, y de cuya visita han vuelto complacidos. Tenemos noticia de que S. A. permanecerá dos ó tres días en esta corte, para visitar los museos y establecimientos más notables, regresando después á reunirse con la familia real en Aranjuez.

LA ESPAÑA dice que este año no se han hecho las salvas de artillería que desde la víspera del Dos de Mayo han recordado siempre al pueblo de Madrid el cruento sacrificio de sus más nobles hijos, y LA ESPAÑA ha sido mal informada. Los salvas de ordenanza se hicieron, y solo fueron naturalmente las descargas de fusilería que dieron hacer después del responso, las tropas que acompañan á la procesión.

La escuadra francesa de evoluciones, al mando del almirante Rigault de Genouilly, ha abandonado a Tolón. Visitará las costas de Argelia y los principales puertos de España.

Dicen de Cracovia que el obispo de Simegecia ha sido proscrito.

—Las noticias comunicadas por el telégrafo á la prensa extranjera, dan cuenta de combates ganados por los rusos ó por los polacos, segun que los despachos proceden de Varsovia ó de Cracovia.

Se asegura que el ministro de Estado anglo-americano Mr. Seward es favorable á la restitución del «Peterhof».

Ya se ha publicado por completo el primer tomo de la interesante novela que con el título de EL MONARCA ha escrito el general D. Naveijo Atmeller, y con la cual ha demostrado que puede contribuir con gran ventaja para la literatura nacional el aumento del espléndido catálogo de las buenas novelas contemporáneas. Aconsejamos al público que no deje de oír siquiera esta producción, que tiene todo el sabor histérico de la época á que se refiere.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DÍA 4.—Santa Mónica, viuda.

CULTOS.—Se gana la indulgencia plena de Cuarenta horas en la iglesia de Jesús Nazareno dende por la comunidad de religiosas de la Magdalena, se celebra á Santa Mónica con misa solemne y sermoa y por la tarde completas y reserva. También se celebrará la misma Santa en los conventos de religiosas de la Encarnación y de Santa Isabel. Continúa la novena del Santísimo Sacra-

ESPECTACULOS DE MANANA.

PRINCIPIE.—A las 8 1/2.—Me voy de Madrid.—Baile. —El galan de la guerra.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—No lo quiero saber.—Mi secretario y yo.—Este cuadro no se alquila.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—La apoteosis de Dastiz y Velarde.—Baile. —Y el drama en tres á tos y un prólogo Los franceses en España.—Baile.

INDICE

SEGUNDA PARTE

SEGUNDA PARTE

fueron una historia subida de color, quien pensía en duda la virtud de una dama, algunos blasfemaban, otros comenzaban á gritar y á cantar.

Las mujeres, solícitas, acariciaban á aquellos cuerpos, que no tardaron en embragarse.

Llegó un instante en que el desorden fue completo.

Las redomas cruzaron por el aire, como complemento de una disputa. Los pies de algunos aumentaban el adorno de la mesa; D. Juan Manuel, subido en su trono, hacia la apología de los gores mandanos, las mujeres tenían en su regazo á los que ya dormían, otras apuraban los halagos al lado del monarca.

Una puerta se abrió, y la madre Eduvigis se presentó en el dintel con una copa en la mano.

—Viva la madre Eduvigis, gritaron los que la vieron y podian gritar.

La anciana, adelantándose hacia el monarca, le presentó la copa.

—Señor, le dijo, este licor es el más saboroso de todos los del mundo. Me habéis honrado y daisme obsequios. Bebedlo á la salud de vuestros vasallos.

El rey cogió maquinamente la copa, la llevó á sus labios y la apuró.

Al mismo tiempo apareció en los labios de la vieja una sonrisa sardónica, y aproximándose al cíodo del monarca, le dijo en vez baja:

—¿Me habéis reconocido?

El rey estaba casi ebrio.

—¿Quién eres? le preguntó.

—Os acordais de la casa del duende?

—Del duende...

—Si... en Toledo... Vos destruisteis el patrimonio de una honrada familia, robasteis un hijo á su madre; por vuestra causa perdiera uno y otro el ser á quien debían el bien y la existencia...

—¿Quién eres?... repitió el monarca tratando de levantarse sin poder...

—Soys la venganza... antes de pocas horas habréis dejado de existir.

Estas últimas palabras hirieron de muerte al rey.

La vieja desapareció...

—Cogedla... gritó D. Felipe... esa mujer me ha asesinado.

Al cirlo todos se reunieron en torno suyo. Al mismo tiempo sintió Felipe un agudo dolor... quiso levantarse del sillón en que estaba, pero las fuerzas le fallaron.

—Me han muerto... dijo...

Con la emoción de tan inesperado suceso, sobresaltados y afligidos, olvidaron todos el sitio en que se hallaban.

mento en San Ginés, y predicará en la misa mayor D. José Ramírez Negro y en los ejercicios de la tarde D. Luis Rodríguez Peralta. —Sigue también la novena de J. Jesús del Pardon en San Juan de Dios, practicadas por la mañana D. Ramón Valdés y por la tarde D. Basilio Sanchez Grande. Visitando la capilla del Santísimo Cristo de la salud, contigua á la antigua iglesia en cualquier lunes del año, se ganan muchas indulgencias concedidas por la Santa Sede; y en este día desde la ocho de la mañana hasta las doce se dirán cuantas misas sea posible en sufragio del alma de la ilustre señora doña María del Pilar Dolz de Catalá. —Continua la novena de la Virgen de los Desamparados en Monserrat y la de Nuestra Señora del Tránsito en San Cayetano. —En las iglesias de Sant Antoni del Prado, Carboneras y Caballero de Gracia por la tarde, y en Santo Tomás, Italianos y San Isidro por la noche, se practicarán como en los días anteriores los ejercicios de las Flores de Mayo.

Visita de la Corte de María. —Nuestra Señora de los Dolores en los Servitíos Arrepentidos ó en San Lázaro.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 4.—Parada: Iberia. —Jefe de día: Señor coronel comandante del 5.º artillería montada D. Agustín Ruiz de Alcalá. —Visita de hospital: Coraceros del Principio. —Reconocimiento de previsiones: San Fernando. —El general gobernador interino, La Bárbara.

ADELANTOS TERAPÉUTICOS.—Introducen diariamente en la terapéutica nuevas supuestas del aceite de ligado de bacalao, sin tener los más de ellos importancia alguna. El jarabe de rábano iodado preparado en frío de M. Grimault es el único que reune todas las ventajas medicinales; por este el doctor Guibout, médico de los hospitales de París, habla de él en estos términos:

«El jarabe de rábano iodado tiene todas las ventajas del aceite de ligado de bacalao, sin poseer ninguno de sus inconvenientes: abre el apetito y da fuerza al organismo. Por la cantidad de iodo que contiene ejerce la más beneficiosa influencia en las funciones respiratorias; es en especial muy bueno en los principios de la tisis pulmonar, y su acción no es menos eficaz en las afecciones escrofulosas y raníticas.»

LA MALDICION DE UNA MADRE.

101

